

Desafíos laborales: Salarios reales se estancan al iniciar 2025

LINA CASTAÑEDA

El Índice Real de Remuneraciones —que mide la evolución de las remuneraciones ajustadas por la variación mensual del Índice de Precios al Consumidor (IPC)— creció 3,8% en doce meses a febrero. En lo que va del 2025, sin embargo, acumula una variación de 0,1%, lo que denota un estancamiento.

Juan Bravo, director del OCEC-UDP, observa otro fenómeno. Como el índice tiene como referencia el valor de la hora de trabajo, la reducción de la jornada laboral de 44 horas semanales impacta. “El efecto de una hora menos de trabajo es de 2,5% de aumento, aunque el sueldo siga siendo el mismo”, dice. Hace ver que debería disiparse en mayo de este año, porque ahí la comparación será la misma.

El otro factor es el aumento del sueldo mínimo. Ha favorecido a los trabajadores de baja calificación cuyo salario nominal se ha incrementado un 13,1% interanual a febrero, frente a 10,2% en los trabajadores de mediana calificación y 7,6% en los de calificación más alta.